
NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE
LICENCIATURA EM LETRAS PORTUGUÊS-FRANCÊS

Ata de reunião, de 18 de março de 2025

ATA Nº 02/2025

Aos dezoito dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e cinco, reuniu-se, de 
forma assíncrona, o Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso de Licenciatura em 
Letras  Português-Francês  do  Campus  Carreiros,  com  o  objetivo  de  tratar  da  pauta 
previamente  informada,  que  versou  sobre  a  adequação  da  bibliografia  básica  e 
complementar  das  disciplinas,  o  planejamento  acadêmico  para  o  ano  de  2025  e  as 
providências  necessárias  para  a  visita  dos  avaliadores  do  Ministério  da  Educação 
(MEC).  Participaram  da  deliberação  os  professores  Profa.  Dra.  Lis  Yana  de  Lima 
Martinez (presidente), Profa Dra. Gabriela Jardim, Profa. Dra. Kelli da Rosa, Prof. Me. 
William Dias  Silveira,  Profa.  Dra.  Danielle  Monteiro  Behrend  e  Profa.  Dra.  Sylvie 
Dion.

No que concerne ao Relatório de Adequação da Bibliografia Básica e Complementar 
das  Disciplinas,  ratificou-se  a  necessidade  de  assinatura  do  referido  documento, 
conforme discutido em reunião anterior.  Os membros por unanimidade concordaram 
com  o  documento  e  manifestaram  que  ele  poderia  ser  assinado  apenas  pela 
coordenadora.

Estabeleceu-se o calendário de reuniões do NDE para o ano de 2025, com encontros 
regulares a serem realizados na primeira quarta-feira de cada mês, nas seguintes datas: 
20 de março, 2 de abril, 7 de maio, 4 de junho, 2 de julho, 6 de agosto, 3 de setembro, 1 
de outubro, 5 de novembro e 3 de dezembro. Ademais, ficou consignada a possibilidade 
de convocação de reunião extraordinária nas proximidades da visita dos avaliadores do 
MEC, a qual contará com a presença da direção e, possivelmente, de representantes da 
Pró-Reitoria de Planejamento e Administração (PROPLAD).

Com relação à visita dos avaliadores, informou-se que o curso de Francês encontra-se 
na  Etapa  3  (visitação)  do  processo  de  avaliação.  Diante  disso,  foram  elencadas 
providências prioritárias, incluindo a necessidade de inserção e aprovação antecipada 
dos  planos  de  ensino  referentes  ao  primeiro  semestre  de  2025.  A  coordenadora 
informou que a PROPLAD também solicitou a realização de reuniões gerais específicas, 



sendo uma direcionada aos docentes do curso e outra aos discentes, cujas datas estão em 
fase de definição pela direção. Ressaltou-se, ainda, que os avaliadores realizarão uma 
reunião exclusiva com o NDE. Para tal, disponibilizou-se aos membros o Formulário 2, 
preenchido  anteriormente  pela  ex-coordenadora,  Professora  Dra.  Rossana,  para  que 
todos  se  apropriem  do  conteúdo,  considerando  que  este  servirá  de  base  para  as 
indagações a serem realizadas durante a visita.

No  que  tange  à  documentação  institucional,  comunicou-se  que  as  atas  do  NDE 
referentes  ao  ano  de  2024  foram  devidamente  organizadas,  enquanto  as  dos  anos 
anteriores  seguem  em  processo  de  recuperação.  Adicionalmente,  a  coordenação 
compartilhou a lista de documentos estruturados em parceria com a PROPLAD e a Pró-
Reitoria de Graduação (PROGRAD), que serão disponibilizados aos avaliadores para 
conferência.  Estabeleceu-se,  ainda,  que,  a  partir  desta  data,  as  atas  do  NDE serão 
assinadas  exclusivamente  pela  coordenação  do curso e  validadas  pelos  membros  na 
reunião subsequente. Determinou-se que as atas aprovadas sejam publicadas no site do 
Instituto de Letras e Artes (ILA).

Foram, igualmente, discutidas as atualizações necessárias no site do curso, incluindo a 
inserção  das  atas  do  NDE de  2024,  a  adequação  da  duração  dos  cursos  de  Letras 
(Francês, Inglês, Português e Espanhol) para 10 semestres, a inclusão dos manuais do 
Laboratório  de  Línguas  (Lablin),  do  Laboratório  de  Informática  (Labinfo)  e  do 
Laboratório de Fonética (Labfono), além da atualização dos dados administrativos do 
Lablin, com a indicação da nova coordenadora e das estagiárias.

Ficou estabelecida a realização de uma reunião no dia 20 de março de 2025 para a 
validação dos planos de ensino do primeiro semestre de 2025, visando garantir  que 
todos os documentos estejam devidamente organizados antes da visita dos avaliadores 
do MEC.

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada e eu, Profa. Dra. Lis Yana de Lima 
Martinez, lavrei a presente ata, que será assinada por mim após sua aprovação.
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